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和平文化論壇反思二戰謀大同
沈冲朱挺許曉暉譚錦球張國良等主禮 許嘉璐論「智者之痛」

兄
弟
妯
娌
聯
手
成
紡
織
業
龍
頭

佛教領袖對話 論壇祈福「六和」

南安公會36載首誕「女掌門」
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蘭華升李孝悌致辭
中國文化院執行董事蘭華升、民政事務局
副局長許曉暉、香港城市大學中國文化中心
主任李孝悌先後發表致辭，一同指愛好和平
是中華民族最深層的文化基因，也是文化追
求。本次研討會不僅是紀念，更是從文化的
深層探討戰爭與和平，以「弘揚華夏文化，
和諧世界文明」為宗旨，跨越地域和意識形
態，致力探討普及和深化共同擁有的普世價
值，宣揚和平、反對暴力，呼應了聯合國當
前的反恐要務，及非暴力解決衝突的宗旨，
表達人類共同價值觀。
第九、第十屆全國人大常委會副委員長、
中國文化院院長許嘉璐以「智者之痛」作主
旨演講，他說：「知識越多，悲傷越多，大

智慧裡藏着大悲苦」，各國都有一批智者已
經陷入思想感情的憂傷和愁悶之中，他們在
科技日益發達、物質日益豐富的背後看到了
種種解不開的人和人之間、人和自然之間，
當下和未來之間的矛盾與衝突。
他指出了當今世界種種與「天下大同」背

道而馳的現象之後，提出了解決的出路就是，

展開不同文明的對話，尋求和平共融。在這一
過程中，各國的公共知識分子所要做的是，向
廣大民眾講述不同文明對話的必要、可能和方
法，向各自的政府提出加強這一對話的可操作
的建議，介紹在坐而論道的同時應採取的行
動。
他殷切地希望「智者之痛」將在積極的行

動中轉化為「智者之樂」。

圖展強調中國東方主戰場
本次「天下大同圖片展」內容突出中國東
方主戰場、香港三年零八個月的抗戰、台灣
日據時期的反日鬥爭及聯合國70周年歷程。
紀念聯合國70周年珍貴圖片是首次在本港展

出，随後將在饒宗頤文化館續展兩周。
當晚的「和平頌音樂會」，由新聲國樂
團、華革獅子山下合唱團聯袂演出，唱頌大
家熟識的經典名曲：《旭日東昇》、《長城
隨想》、《保衛和平之歌》、《獅子山
下》、《松花江上》、《在太行山上》、
《歲月悠悠》、《映山紅》等。

香港文匯報訊（記者 李摯）由中

國文化院主辦的紀念世界反法西斯

戰爭勝利70周年系列活動之「和平

文化論壇、圖片展與音樂會」12月

7日在香港城市大學舉行。中聯辦

協調部部長沈冲、宣文部副部長朱

挺，民政事務局副局長許曉暉，香

港義工聯盟會長譚錦球，中國茶文

化國際交流協會執行會長張國良等

出席主禮，與來自兩岸三地及海外

超過700名學術界、文化界、商界

等代表共聚一堂，以和平文化，天

下大同為主題作討論，通過研討

會、圖片展、音樂會三種形式，力

求超越國界和意識形態差異，多角

度反思二戰歷史，討論以史為鑒，

共謀維護世界和平策略。

香港文匯報訊（記者 李摯）由中華佛教文化院主
辦的「喜悅人生．自在生命」漢、南、藏三大語系佛
教領袖—「慈悲與智慧」對話論壇，昨於葵涌觀音講
堂舉辦，民政事務局副局長許曉暉、中聯辦協調部副
部長廖勳、中國佛教文化院主席張國良、東區區議員
蔡素玉等出席主禮。活動特邀香港佛教聯合會執行副
會長、西方寺主持寬運大和尚、緬甸佛學國師昂山禪
師及青海陀樂寺住持阿旺嘉措金剛上師，為信眾講述
佛學，祈社會大眾光明自信，最終實現「人心和善、
家庭和樂、人際和順、社會和睦、文明和諧、世界和
平」的「六和」願景。
許曉暉表示，文化是立國之本，宗教是中華文化的重

要組成部分，希望佛教的慈悲精神能夠透過此類活動進
一步推廣，讓現代社會的種種壓力和衝突爭執能以佛教
祥和、慈悲的智慧得以化解，為人心帶來慰藉和安寧。

寬運大和尚、昂山禪師和阿旺嘉措金剛上師在台上
發表精彩演講。他們着眼於現代社會的弊端和都市人
普遍焦慮的「通病」，認為其根源在於佛家的「欲
念」，詳細講述「貪、瞋、癡、慢、疑」對人生的負
面影響，認為這將帶來不快樂的經歷。快樂的真諦不
在於表面的享樂，而在於內心的舒坦平靜。
他們並指出，人生緣起緣滅，每一刻都在變化，世

上物質只能享受，不能擁有，更不能佔有，唯懂得放
下邪念，以寬容慈悲的心做每一件事，將會在心底獲
得真正的快樂，達到施與受的自在，慈悲無量，人生
自然變得充實。論壇本着「無緣大慈、同體大悲」的
「人間佛教」精神，透過演說傳遞佛教慈悲、無我的
向善力量，讓人們的心靈得以成長並堅固起來，令眾
生從煩惱中解脫並獲得喜悅、自在的人生，以面對生
活中種種的迷惑與困厄。
張國良表示，該論壇是一次十分難得的對話與交流，

旨在延續「2015首屆觀音文化日」所提倡的慈悲精
神。希望三位大師的法語甘露能喚起人們內在善心、善
性，為社會帶來祥和，為人心帶來反省與啟迪。

■■中國文化院和平文化天下大同紀念世界反法西斯戰爭勝利中國文化院和平文化天下大同紀念世界反法西斯戰爭勝利7070周年周年
系列活動開幕式研討會系列活動開幕式研討會，，賓主主持剪綵儀式賓主主持剪綵儀式。。 彭子文彭子文攝攝

■中華佛教文化院主辦慈悲與智慧對話論壇，主禮嘉賓合影。 曾慶威攝
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未知是否因為來自民族英雄鄭成功故鄉福建南安的緣
故，在黃少玉的人生字典總是勇往直前，不斷邁向一個
又一個成功。1986年由家鄉來港與丈夫團聚，因內地家
境殷實，自己又打份鐵飯碗工，令其來港有種好「淒
涼」的感覺，不過天性樂觀的她，很快看到自己的情況

還是好過很多人，對生活信心滿滿，充滿希望。

與夫中學同窗家中同排「第四」
黃少玉透露與先生戴錦文是成功中學同班同學，「當年我是文娛委

員，戴生是勞動委員，我喜歡唱歌跳舞，活潑好動，性格外向，他很老
實愛服務大家，感覺很勤勞。結婚這麼多年也沒變，老公很看重家庭，
人好勤力，對家人，對朋友都很好，公司能有今天，是他與弟弟打拚下
來的，兩兄弟感情非常好。」這對青梅竹馬的愛侶，在家中剛好都排行
「老四」，故在錦興國際，員工親切地呼他們為「四哥、四嫂」。
黃少玉談及家人與事業總是一臉的幸福及滿足感，對初到香港，曾

經捱過的苦日子，都是輕輕帶過，笑說：「日子雖過得『淒涼』，但
我捱得好開心，都算幸運啦，能捱出頭。」她透露：「當年為照顧兩
個小朋友，找到份中旅社拍快相的工，可以讓我帶孩子返工，接兩個
孩子放學後，放在中旅社，我忙時，同事還幫着照看，大家感情好，
前陣子我還請退休的同事食飯敘舊。」
戴生當時最初也是打工做玻璃幕牆，後來也自立門戶，但到後來生

意不容易做了，故與做紡織布業的弟弟商議，不如大家聯手創業，結果1993年兩
兄弟、妯娌4人開始創業。黃少玉回憶當年：「自己好像有三頭六臂，充滿幹勁，
什麼都做，連厠所我都洗過，而且沒拿人工，大家感情好好，從不計較，都是一條
心做事。老實講，當初都沒想到會做到今天這麼大，我好滿足。」

身兼多職不忘初心
2004年更成功將公司在港上市，如今錦興國際已成為享譽國際的優質針織布料供應

商，在香港有龐大的自置寫字樓、在內地多地自置廠房，成為紡織業的龍頭企業。
黃少玉心中總是充滿濃濃的愛意及感恩，在朋友眼中她是位善良聰明、賢妻良母
事業女性集一身的成功女人。多年來她不忘初心，待人真誠熱情，樂助友人，做事
有擔當有魄力，笑容總是掛在臉上，更有好人緣，令大家羡慕不已。如今事業生活
兩得意的她更抽空參與社會事務，目前還身兼廣州市政協委員、香港福建社團聯會
副主席、香港廣州社團總會常務副主席、廣州地區政協香港委員聯誼會常務副
會長、廣州市海外聯誼會副會長等多項公職。 ■香港文匯報記者 鄭群

20多年前，黃少玉由前輩介紹入會，生性開朗外向的她，很快融入公會大家庭，
每有聚會她都積極參與，贏得眾多鄉賢友誼，
到第8屆理事會由林樹哲任會長，她被推舉為
副會長。她笑言：「公會是一個很溫馨的大家
庭，會務工作大家都是有商有量，特別是前輩
會長、理監事長即使退任亦會繼續為會務獻力，
做什麼事都是『很齊心』的感覺。」
憶述參與會務的得着，她說：「歷屆首長
對我的影響很大，他們對家鄉、對鄉親都非
常真心，個個都好實在，好投入做事。令我
受他們影響，這麼多年來也盡己所能，出錢
出力，支持公會。」

獲夫支持無後顧之憂
黃少玉介紹，36年前公會由借用一間公司的
一張辦公枱開始，到1984年募集50萬，自置
1,100餘呎會所，再到1998年林樹哲會長再集
資160多萬，購入隔鄰的500多呎，將會所擴
大至1,700多呎，如今會員由最初的數十人發
展到有近4,000個人會員和40多個團體會員。

「與公會共同走過20多年，今年被大家推選
為會長，我當時的第一反應是，最重要是問過
老公，一定要他同意我才能做。」結果老公說：
「人家叫你做，你就做啦！」黃少玉笑說：「有
他支持我就放心多了，這樣沒了後顧之憂。」
接下來，她就想到「每次開會近百人擠在
一起，好擠迫，萌生了買會所的念頭，本來
是想賣舊會所，以舊換新。我首先拜會了南
安籍的上市公司及大公司，希望將來得到他
們支持，幸運的是大家都表示支持，理事會
亦同意」。

籌款兩個月逾九成到位
她是個說幹就幹的人，開始約睇樓，不久
便覓得心頭好，「海景商廈，4,000呎，但
開價3,000萬，經過近3小時的討價還價，最
終減到2,500多萬，我即時開100萬支票落
訂。當時很開心，但一覺醒來有點害怕，還
有2,000多萬去哪裡找？第二天便馬不停蹄
登門拜訪，結果令我感動的是，大家很支
持、很認同，老會長林樹哲率先捐資200

萬，南安籍的大公司亦鼎力支持。」
購置新會所消息很快傳開，「一位理事打給

我，說他們是退休人士，兩公婆想表下心意，
但只可各出一萬元支持，問我可否？我告訴他
們打來電話支持，沒捐錢我都已好開心，更何
況捐錢呢？結果令人意外的是有超過100人，
捐1萬元支持。而在短短的兩個月2,200多萬善
款，超過90%到位了，新會所成功購入，而舊
會所將來可出租，可謂皆大歡喜。」
黃少玉稱：「從這次公會上下踴躍捐款購

置新會所，令我深受鼓舞，好事接踵而至，
會務經費亦取得佳績，目前已籌得近500
萬，相信善款還陸續有來。」她說：「我答
應了人家的事，就會好好去做。」
公會將秉承「敦睦鄉誼，同舟共濟」的宗
旨，高舉愛國、愛港、愛鄉旗幟，發揮青委
會與婦女會的作用，與大家一道以務實負責
的作風，為會員鄉親謀福祉，同時鼓勵鄉賢
積極參加香港社會事務，支持特區政府依法
施政，為香港安定繁榮，為家鄉和祖國建設
再譜新篇。

■李源潮副主席會見福建社團聯會訪京團與黃少玉親
切握手。

■黃少玉、戴錦文伉儷（前排右三、四）歡迎南安公會青委參訪廣州
公司。

■行政長官梁振英頒授服務獎予黃
少玉。

■黃少玉走馬上任為南安公會首位女會長，
分享事業社團公務開心事。 鄭群攝

黃少玉接任勤籌款購4000呎會所圓會員宏願
成立於1979年的香港南安公會，第十七屆理事

會由錦興國際控股有限公司執行董事、廣州市政協

委員黃少玉接掌帥印，這是該會36年來首度選出

女會長，這位低調、平凡的閩南女，「一鳴驚人」

本屆圓了大家購置新會所的宏願。眾志成城，豪擲2,500多萬，買下4,000

呎單位，新會所將於12月12日正式啟用。黃少玉近日接受本報記者採訪，

娓娓道出她與南安公會逾20載不解情緣。 ■香港文匯報記者鄭群


